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文体新闻

文体人物

昨天，“东方卫视

20周年再出发”活动在

上海举行，来自天南海

北的观众来到现场送上

祝福。同时，东方卫视

也向观众推介了《何以

中国》《中国考古报道》

《一路前行》《思想耀征

程》等一批新作品。

“这20年来，我们

见过这双舞鞋，去征服

高手如林的舞台；听过

这支麦克风，一次又一

次放声歌唱；见证这副

闪光的肩章，坚守着心

中的正义；看着穿旧了

的白大褂，去带回新的

希望……”活动现场，一

段温情的VCR带着观

众回望了东方卫视这

20年来的奋斗历程。

中国视听大数据显示，

东方卫视在大小屏两端

的日活用户近8000万

人，平均月活人数超

3.4亿人……东方卫视

给20岁的自己，交出了

一份值得骄傲的成绩

单。曹可凡、叶蓉、施嘉

宁、侯捷、秦博等20位

来自东方卫视和SMG

兄弟部门的传媒工作

者，用主题朗诵《梦想的

力量》，和观众分享了他

们和东方卫视一同成长

路上的二十个瞬间。

岳云鹏回顾了当年

参加《欢乐喜剧人》的夺

冠时刻，他说：“那一刻

真的是我命运齿轮开始

转动的瞬间，从这里出

发，我一步步走向更广

阔的舞台。而每次和东

方卫视合作，就有一种

回家的温暖。”耀客文化

创始人、CEO吕超表

示，耀客出品的《心术》

《安家》《突围》等热播剧

都在东方卫视播出，而

且还与东方卫视共同创

制了时代报告剧《在一

起》，“这些爆款诞生的

最大原因，就是我们与

东方卫视的每一次合

作，都能感受到东方卫

视对‘品质’这两个字的

追求”。

展望未来，东方卫

视即将推出大型考古纪录片《何以中国》，节目以纵

向时间为线索，追溯中华文明的根基、发源与早期形

成和发展，已入选中央宣传部“纪录中国”传播工程

项目，以及国家广播电视总局“十四五”纪录片重点

选题；环保公益纪实节目《一路前行》采用真人秀和

纪录片相结合的拍摄方式，以小见大，用行动取代任

务，在与大自然的对话中，探寻到底什么是“绿色现

代化”……上海文化广播影视集团有限公司党委书

记、董事长沈军表示，站在新的历史节点上，“献给

前20年最好的礼物，就是我们共同携手打造

未来更好的20年”。

本报记者 吴翔

室内羽毛球场地里，有没有配置足

够的医疗保障人员？社区健身苑点里，

器材的显示屏都能够正常工作吗？每隔

一段时间，申城的各大社区体育健身场

所里，都会出现几位身穿统一制服，仔细

观察着场地每一处细节，不时与组织方

交流的身影，他们有一个统一的名字

——“社会体育巡访员”，也被不少喜爱

健身的市民称为“啄木鸟”。

昨天举行的上海市公共体育事务基

层治理暨社会体育巡访员试点经验交流

会上，几位社会体育巡访员代表分享了工

作的心得，并接受了全新的聘书。

“啄木鸟”并非全部出自体育专业，这

支队伍中除了体育教师和健身教练，还有

律师、网格管理员、属地派出所警员和社

区工作者等，唯一的共同点，便是对体育

的热情。黄浦区社会体育巡访员孙蔚倩

平常去得最多的地方，便是辖区内的体育

场馆，在卢湾体育馆羽毛球场地对外开放

的时段，她最关注的是场地内的安全和医

疗保障，“羽毛球会打的人多，巡访员要把

危险扼杀在摇篮中”。

会议现场，有几位像孙蔚倩一样的

社会体育巡访员现身说法。多数时候，

他们的身影不太显眼，但他们是发现问

题隐患的“眼睛”，完善决策服务的“耳

朵”，更是协同政府管理、强化基层管理

效力的有力帮手。

从去年开始，本市体育相关部门先

后在宝山、杨浦、黄浦、嘉定和徐汇5个

区的6个点开展了两个阶段试点，已有

235名社会体育指导员通过专项培训转

型成为了“社会体育巡访员”。从今年5

月份起，5个试点区的社会体育巡访员共

参与巡访服务589次，其中赛事活动巡访

57次，学校巡访18次，楼宇巡访80次，居

委巡访320次，设施巡访114次；切实为

居民解决问题57次。

通过试点，上海已初步验证了基层

治理模式的可行性，逐步解决了公共体

育事务基层治理中遇到的现实问题，总

结出了规律性经验，为后续公共体育事

务基层治理模式的推广奠定了基础。

市社体（竞赛）中心也正在积极制定

并形成《上海公共体育事务基层治理工

作手册》，希望建立标准化、清单制的管

理模式与工作机制。未来，上海将着力

构建精细化的基层治理，为市民提供更

完善的体育健身环境。

本报记者 陆玮鑫

面对面较量
最好的较量，在泳池。

夏天的福冈游泳世锦赛，覃海洋一

鸣惊人，成为世锦赛历史上第一个包揽

蛙泳三项冠军的运动员。看台一隅，留

着拉碴胡子、身材略发福的皮蒂，默默

地目睹了覃海洋加冕新世界“蛙王”的

过程。自此，覃海洋成了皮蒂复出的最

大动力。

这位曾在8年里夺得3枚奥运金牌

和8个世界冠军的前蛙王，在2022年陷

入了低谷。抑郁症、酗酒、骨折，他憎恨

游泳、远离人群。而现在，他对覃海洋

的表现，印象深刻。2个月后，皮蒂复

出的第一站，目标就瞄准了覃海洋，“我

迫不及待重返泳池，我想要跟世界高手

一较高下，比如覃海洋。”

覃海洋与皮蒂对战，成了柏林站

最大的看点。然而，在100米蛙泳决

赛中，覃海洋游出了57秒69的好成

绩夺冠，皮蒂则是完败，落后覃海洋2

秒多。

而在50米蛙泳比赛中，覃海洋打

破赛会纪录，再次展现出无敌状态。皮

蒂则更进一步，获得季军。两人首次一

齐登上领奖台。赛后，皮蒂主动上前，

跟覃海洋握手，表示敬意，连称冠军的

表现“棒极了”。

“赢得太简单没意思，一个人老是

赢也没意思，所以运动需要旗鼓相当的

对手才刺激。复出的路很漫长，但我接

受这个挑战。”皮蒂说，因为覃海洋，他

找回了对游泳的热爱。

手牵手庆祝
最好的竞争，是彼此尊重。

覃海洋的超强表现，让皮蒂心服口

服。布达佩斯站的比赛结束后，皮蒂主

动走到覃海洋身边，提出交换泳帽。两

人在泳池边的合影，在社交平台上获得

了全世界泳迷的点赞。

100米蛙泳的世界纪录，依然由皮

蒂保持，尽管复出之战皆负于覃海洋，

但看得出来，他的状态正稳步提升。

最好的对手，成就自己，对覃海洋

而言，又何尝不是这个道理。本赛季，

覃海洋在蛙泳项目上一直未尝败绩，

在世界杯积分榜上，覃海洋排名第一，

成为年度总冠军。在接受国际泳联采

访时，覃海洋直接说出了自己的下一

个新目标：“其实我是冲着破世界纪录

来的，迟早我要创造属于自己的世界

纪录。”

在大众眼里，覃海洋仿佛是一个

永不疲惫的人。从亚运赛场转战欧洲

赛场，他没有喘息的时间，虽然他承

认身体很累，但他觉得精神很振奋。

“游泳是一项你必须全身心投入的运

动，我非常感谢有机会与世界上最好

的选手对抗。”

覃海洋的崛起，为中国游泳注入了

新的希望，在和皮蒂及其他优秀运动员

之间，掀起了一股新的竞争。对于泳迷

来说，也是一件极为幸福的事，通往巴

黎奥运之路，他们还将创造多少辉煌成

绩，让我们拭目以待。

本报记者 陶邢莹

本报讯（记者 黄永顺）为回馈广大

购彩者，上海市体育彩票管理中心再次推

出大乐透赠票活动，赠票总价值高达

1000万元。

此次“买长票or复式，得乐透惊喜”

赠票活动时间为即日起至2023年11月

27日21时止（第23121期至第23136期，

共16期）。

活动期间，购彩者以“一票十注”投注

方式购买超级大乐透游戏或复式投注大

乐透游戏达36元及以上，即有机会获得

价值10元的大乐透游戏随机赠票一张。

多期票不参与赠票活动，每期赠票数量有

限，送完即止。

多一张随机票，多一份惊喜。本次活

动范围为上海市所属行政区域内的所有

体彩销售网点，活动最终解释权归上海市

体彩中心所有。
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上海体彩推出赠票活动

运动场上有一群“啄木鸟”

覃海洋今晨获世界泳联年度最佳
男子游泳运动员，他说——

“王冠
只是个象征”

戴上王冠、捧起奖杯，包揽连续
三站比赛蛙泳的全部9场金牌,覃海
洋昨天在布达佩斯加冕世界泳联世
界杯年度总冠军。今天凌晨，他又获
得今年世界泳联最佳男子游泳运动
员称号，他为中国游泳连续填补两项
空白。
但覃海洋却说：“王冠，只是个象

征。”最重要的是，与世界上最强的运
动员，同场竞技，收获了经验和尊重。
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■ 覃海洋（右）与皮蒂交换泳帽


